

Fecha:13-06-2024Pág.:4Tiraje:2.800Medio:Diario ChañarcilloCm2:394,3Lectoría:8.400Supl.:Diario ChanarcilloFavorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Universidad de Atacama inauguró las instalaciones del primer Centro Regional de Atención Jurídica - Psicosocial CJPS

## Universidad de Atacama inauguró las instalaciones del primer Centro Regional de Atención Jurídica - Psicosocial CJPS

n compañía de un gran marco de público, la Universidad de Atacama inauguró las nuevas dependencias del Centro Jurídico Psicosocial (CJPS) en el área del Ex Teplizky, donde se proporcionará atención de calidad a la comunidad más vulnerable, a través de prestaciones y servicios en el ámbito jurídico y psicosocial. Este Centro va en directa ayuda a personas del territorio regional, las cuales cuenten con Registro Social de hogares en el tramo de 70% de menores ingresos y mayor vulnerabilidad, permitiendo entregar asistencia profesional de los departamentos de Derecho, Psicología y Trabajo Social.

## LA CEREMONIA:

Durante la ceremonia se hicieron presentes diversas autoridades del mundo civil v académico, dentro de las que destacan; el rector de la universidad, Forlin Aguilera Olivares; el alcalde de la comuna de Copiapó, Marcos Lopez; el decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, y director del Centro Jurídico Psicosocial, Dr. Rodrigo Cardozo; la directora del departamento de Trabajo Social, Ana Castillo; la directora del departamento de Ciencias Jurídicas, Teresa Reves; organizaciones sociales; usuarias del CJPS; la asociación de ferias libres; juntas vecinales; el COSOC del Hospital regional; la unión comunal de adultos mayores y clubes asociados.

Muy complacido de concretar este hito

se mostró el rector Aguilera, quien pun-

yiene también a consolidar un trabajo conjunto de equipos multidisciplinarios a través de las carreras de Psicología, Trabajo Social y Derecho, que por un lado enriquece el proceso formativo de nuestro estudiantado mediante el acercamiento temprano al entorno regional y la generación de conocimiento compartido con los actores del territorio; y por otro lado consolida trabajo que se realizamos en términos de vinculación con el medio, que tiene que contar con una característica de bidireccionalidad"

Los departamentos universitarios que se encuentran vinculados a este proyecto son Trabajo Social, Psicología y Ciencias Jurídicas, los cuales entregarán servicios directos a la comunidad en los ámbitos jurídico, social y psicológico que serán realizado por profesionales y estudiantes en prácticas intermedias y profesionales, potenciando el desarrollo de competencias tempranas y acercando la UDA a los territorios. Asimismo, fortalecerá la gestión de la vinculación con el medio y el proceso formativo de los estudiantes de dichas carreras.

En este contexto, el edil de la comuna de Copiapó, Marcos López, destacó el trabajo de vinculación que se está realizando en la universidad.

Resulta muy notable el hecho de que la universidad se abra a entregar un servicio comunitario que es uno de los más complejos y difíciles de alcanzar, dado que

uno de los problemas que la sociedad hoy día enfrenta es que no tiene acceso igualitario a la justicia, y por lo tanto la atención psicosocial y además en términos legales constituye un área que no está abordada en el Estado, salvo por la incorporación de asistencia judi-

nes, a quien en colaboración prestamos diferentes servicios de acuerdo a la necesidad de cada institución. Y principalmente nos destacamos por tener una atención eficiente, con profesionales siempre comprometidos, cercanos"



Ubicado en el sector Ex Teplizky de la Universidad de Atacama, el CJPS brinda atención gratuita al 70% de la población más vulnerable de la región mediante la asistencia profesional de los departamentos de Derecho, Psicología y Trabajo Social de la misma casa de estudios superiores.

cial que siempre es insuficiente, la posibilidad de tener representación en algún tipo de conflictos legales es un proceso más de aprendizaje que a la sociedad y a la comunidad más vulnerable le va a permitir tener esa herramienta para poder defender sus derecho".

Respecto a las capacidades de funcionamiento del Centro, podemos mencionar que se encuentra operativo, por esta razón los profesionales de área junto a la asistente administrativa se están desempeñando sus funciones en las instalaciones definitivas del Centro. Además, en cuanto al equipo de gestión, se cuenta con los siguientes profesionales: coordinador de proyecto; asistente administrativa y recepción; profesional supervisor del área de psicología; profesional supervisor del área jurídica; profesional supervisor del área social; profesional para la gestión del área de psicología; profesional para la gestión del área jurídica; profesional para la gestión del área social. Y, en base a encuestas de satisfacción, el último informe arroja que un 96,57% se manifestó satisfecho con la atención recibida.

En tanto que, Samia Masso, supervisora del Área Jurídica, se refirió al trabajo que se está realizando hasta el momento en el Centro.

66 Atendemos en las tres áreas, siempre tratando de brindar una atención de calidad, una atención cercana, eficiente. En específico, el Área Jurídica atiende hasta hoy únicamente derechos de familia. Patrocinamos causas, orientamos. Y, bueno, el centro en general entrega atención individual y atención grupal, ya sea con talleres, actividades, escuelas para padres, entre otros. Hoy en día trabajamos con más de 15 institucion

Por otra parte, Marta Vildoso Caloyani, secretaria del Club Pimiento Adulto Mayor, integrante de la Unión Comunal Pedro León Gallo, manifestó que

wamos a difundir esto porque es la universidad en terreno, es el sueño de la comunidad de que las universidades se abran y que dejen de ser una elite, que realmente tomen los intereses de las comunidades y sobre todo de los adultos mayores que hemos estado muy abandonados en lo que es post-pandemia de la asesoría social, jurídica y psicológica, generalmente estas cosas no se conversan porque se piensan que van a solucionarse solas, y el hecho de que la universidad se haya abierto a la comunidad, es un hito muy importante dentro de Atacama para el país y estamos felices, muy emocionadas de que esto ocurra".

## COBERTURA Y CONTACTO

Cabe destacar que, el Centro Jurídico Psicosocial participa activamente en la prestación de servicios en terreno, habiendo llegado a Tierra Amarilla, Copiapó y Nantoco. De igual forma, se ha llegado a toda la Región de Atacama de manera telemática.

Para obtener acceso a este Centro se puede asistir de forma directa, por demanda espontánea, o solicitar una hora por correo electrónico en centrojuridico,psicosocial@uda.cl o en sus redes sociales IG @cjps\_uda o al teléfono +569963922229. Los horarios de atención son de 9:00 a 17:00 horas, ubicado en el sector ex Teplizky, área norte de la Universidad de Atacama.

